

Communiqué de presse relatif au Congrès annuel d'EXPERTsuisse

Berne, le 28 septembre 2023

L'innovation par la coopération – l'importance des écosystèmes

Interventions et débats passionnants lors du Congrès annuel d'EXPERTsuisse à Berne

La place économique suisse est innovante et compétitive. Ces points forts doivent être développés dans une perspective d'avenir. Dans un monde marqué par des incertitudes économiques et géopolitiques, ainsi que par des changements qui s'enchaînent, il est particulièrement important d'établir des réseaux efficaces. Ces écosystèmes ont constitué l'essentiel des discussions et des exposés lors du Congrès annuel d'EXPERTsuisse, l'association suisse des experts en audit, fiscalité et fiduciaire, de cette année.

Près de 600 participants ont suivi avec intérêt les exposés et les tables rondes lors du Congrès annuel de cette année, qui s'était fixé pour thème «L'innovation par la coopération – l'importance des écosystèmes». La conseillère fédérale Karin Keller-Sutter, qui a dû gérer le dossier CS au début de l'année dès son entrée en fonction en tant que cheffe du Département fédéral des finances (DFF), en a été le point d'orgue. Au cours de son entretien avec Peter Ritter, président d'EXPERTsuisse, elle a évoqué ces événements extraordinaires et donné un aperçu des défis à relever en matière de politique financière et fiscale.

Depuis cette année, il existe en Suisse des exigences pour les rapports sur le développement durable et des obligations de vérification pour les minerais provenant de zones de conflit. La vérification des informations et indicateurs non financiers n'est pas encore obligatoire, mais l'évolution dans l'UE et dans d'autres pays tiers va dans ce sens. Marcel Meyer, membre de la Commission Assurance ESG d'EXPERTsuisse et partenaire chez Deloitte, porte son attention sur les développements futurs en Suisse. En effet, les investisseurs, les marchés financiers, les autorités publiques et les autres parties prenantes exigent de plus en plus d'informations non financières, sur lesquelles ils peuvent se fonder pour prendre leurs décisions et évaluer une entreprise. «Notre secteur est désormais appelé à apporter une contribution essentielle à l'établissement de l'audit de rapports sur le développement durable, tant au niveau de la formation que de l'élaboration des normes d'audit correspondantes. Les petites sociétés d'audit doivent également se pencher sur ces questions afin de pouvoir continuer à conseiller et à auditer leurs clients à l'avenir», explique Marcel Meyer.

Pascal Jenny, fondateur de tfy-consult AG et spécialiste du développement durable et des écosystèmes, et Sandro Prosperi, président de la commission EXPERTsuisse Conseil en développement durable, ont discuté des raisons pour lesquelles ces développements sont importants non seulement pour les grandes entreprises, mais aussi, de plus en plus, pour les petites et moyennes entreprises. «À l'avenir, le reporting devra prendre en compte les besoins des collaborateurs, la réglementation et d'autres exigences externes. Dans ce cas, se positionner suffisamment tôt signifie également participer à l'élaboration des conditions-cadres», déclare Pascal Jenny.

Jonathan Normand, CEO & founder B Lab Switzerland, a clairement démontré que la collaboration au sein des écosystèmes constitue la condition préalable à l'innovation et à un succès durable, tout comme de bonnes conditions-cadres et une réglementation judicieuse sont indispensables. «Les entreprises et la société sont désormais conscientes de la

nécessité d'adopter des approches globales et systémiques en accordant une importance égale à la justice sociale, à la performance économique et à la responsabilité environnementale. Quiconque souhaite aujourd'hui lancer un nouveau modèle d'entreprise prospère ou développer son activité de manière pérenne ne peut faire autrement que de placer la durabilité au centre de ses préoccupations», déclare Jonathan Normand.

La conseillère nationale Judith Bellaïche et Stefan Pfister, membre du Comité d'EXPERTsuisse et CEO de KPMG Suisse, ont discuté de la manière de remédier à la pénurie de personnel qualifié, des défis à relever en lien avec la poursuite de la numérisation et des risques auxquels il faudra accorder davantage d'attention à l'avenir. Wanda Eriksen, présidente du Conseil d'administration de l'Autorité de surveillance en matière de révision (ASR), a donné un aperçu de première main des activités du régulateur et a souligné les défis actuels et futurs, complétant ainsi le tableau de la mission et du travail d'une autorité de surveillance.

Sous le label «youngEXPERTsuisse», l'association professionnelle a présenté une initiative visant à encourager les jeunes talents dans les domaines de l'audit, du conseil et des services fiduciaires. Les jeunes membres y ont la possibilité de participer, de bénéficier d'un réseau inspirant et d'avoir leur mot à dire sur les évolutions de la profession. Ils contribuent ainsi activement à ce que l'image de la profession, la formation et les conditions de travail restent attractives, notamment pour les jeunes diplômés, les collaborateurs à temps partiel et les femmes. Autre temps fort, l'animatrice Sonja Hasler et Peter Ritter ont mis à l'honneur les *newcomers* d'EXPERTsuisse 2023, qui ont obtenu les meilleures notes lors de leurs examens fédéraux pour les formations diplômantes en audit, en expertise fiscale et en expertise fiduciaire.

«Je suis ravi de la diversité des thèmes et de l'optimisme contagieux des différents intervenants lors du Congrès annuel d'EXPERTsuisse de cette année. Les discussions nous ont clairement montré ce que la collaboration au sein des écosystèmes entre les entreprises, les autorités et les conseillers peut réaliser, et réalisera», déclare Peter Ritter, président d'EXPERTsuisse.

Contact

EXPERTsuisse

Joachim Beil

Responsable Suisse romande, membre de la Direction

Stauffacherstrasse 1, 8004 Zürich

joachim.beil@expertsuisse.ch

079 604 20 69

EXPERTsuisse – Association suisse des experts en audit, fiscalité et fiduciaire

Depuis 1925, EXPERTsuisse représente la branche de l'audit et du conseil économique, lui donne une impulsion, et apporte son soutien à la profession grâce à ses services (normes, transmission de compétences, contrôle qualité) et fournit une contribution essentielle à l'attractivité de la branche et de la place économique suisse. L'économie suisse compte sur les services fournis par les plus de 10 000 membres individuels et 800 entreprises membres d'EXPERTsuisse qui, en effet, auditent toutes les entreprises cotées en Bourse ainsi que de nombreuses PME. En outre, les membres d'EXPERTsuisse conseillent les entreprises sur le plan économique tout au long de leur cycle de vie (de la fondation à la succession, en passant par les restructurations).

www.expertsuisse.ch – engagés et responsables.

www.alliance-e-tax-suisse.ch/ – des processus fiscaux numérisés.

www.startyourcareer.ch – des profils professionnels attractifs.

www.confidence.swiss – la confiance fait avancer.

www.alliance-reflexion-suisse.ch – les nouvelles formes de travail.